



## La candidata Sheinbaum traza la ruta

La ex jefa de Gobierno se registra ante el INE y ofrece mantener a México en los primeros planos

JOSÉ A. BELMONT - PÁGS. 8 Y 9

# Sheinbaum: “llegará una mujer transformadora a Presidencia”

**Elecciones.** La ex jefa de Gobierno se registra ante el INE como candidata de la 4T y enlista 15 principios generales de su eventual administración; sobre la marcha de este domingo, critica “falsedad e hipocresía”

JOSÉ ANTONIO BELMONT  
CIUDAD DE MÉXICO

Tras registrarse ante el Instituto Nacional Electoral (INE) como candidata de los partidos Morena, Verde y del Trabajo, Claudia Sheinbaum apeló a la posibilidad de que, por primera vez, una mujer en México llegue a la Presidencia.

“La nueva etapa de la cuarta transformación tiene rostro de mujer y significa seguir construyendo el futuro para las nuevas generaciones (...) por primera vez en la historia, después de 200 años de la República, una mujer transformadora llegará a la Presidencia.

“Eso es un símbolo de que estamos dejando atrás el México machista, pero sé lo que represento para millones de mujeres en el país y en el mundo, por ello seguiremos avanzando en la igualdad plena de las niñas, jóvenes, adultas y adultas mayores”, subrayó.

Sheinbaum hizo un llamado para consolidar y profundizar la llamada cuarta transformación.

“Eso significa seguir construyendo un México todavía más justo, libre, fraterno y democrático.

“Extendemos nuestra mano y convocamos a todos los sectores, clases sociales, profesionistas, religiones, libres pensadores, empresarios, trabajadores, a todos los mexicanos de buena voluntad, a emprender este camino juntos para seguir por el camino trazado por la historia que ya no tiene marcha atrás”, recalcó.

Asimismo, enlistó 15 principios generales de su eventual gobierno y ofreció “seguir haciendo” de México “el mejor país del mundo, haciendo política con amor y no con odio (...) no voy a traicionar, estaré a la altura de las circunstancias”.

En los 15 puntos de su eventual gobierno, Sheinbaum prometió un gobierno “honesto, sin influentismo, sin corrupción ni impunidad”, así como una administración austera bajo “el principio juarista de que no puede haber gobierno rico con pueblo pobre.

Tampoco habrá gasolinazos ni aumento a las tarifas de luz”.

Planteó dedicar el presupuesto público para garantizar los planes de justicia para pueblos indígenas, los programas sociales que serán constitucionales, la educación, el acceso a la salud, a la vivienda y al salario y pensiones dignas.

Sostuvo que se mantendrá “la obligada división” entre poder económico y político, y ofreció promover y facilitar la inversión privada nacional y extranjera.

Además, planteó promover la soberanía energética, la fortaleza de Petróleos Mexicanos y Comisión Federal de Electricidad, así como la alimentaria: “no permitiremos la siembra del maíz transgénico. Sin maíz no hay país”.

Ofreció impulsar la protección del medio ambiente y recursos naturales, y promover el desarrollo científico y tecnológico, y la innovación pública y privada, así como los derechos culturales.

Aseguró que respetará las liber-



tades de expresión y movilización, así como la diversidad política, social, cultural y sexual, la igualdad sustantiva de las mujeres “y nuestro derecho a una vida libre de violencias”.

Planteó consolidar los proyectos de la 4T como el Tren Maya y el Interoceánico, y “profundizar la estrategia de seguridad y los logros alcanzados”.

Por otra parte, arremetió contra la Marcha por Nuestra Democracia, en la que participaron, entre otros, dirigentes partidistas de oposición.

“Es importante señalar la falsedad e hipocresía de aquellos que hablan o marchan por la democracia, cuando en su momento promovieron fraudes electorales o nunca vieron la compra de votos”, subrayó.

Incluso, sin mencionarlo, se refirió a Lorenzo Córdova, ex consejero presidente del INE y único orador en la movilización.

“Se les olvidó respetar a los pueblos indígenas, promoviendo la discriminación y el clasismo”, dijo en relación a una llamada filtrada en la que Córdova se burla de indígenas.

Entre los que acompañaron a Sheinbaum estuvo Marcelo Ebrard —en lo que fue su segunda aparición pública para respaldarla desde que perdió contra ella la candidatura—, la ex fiscal capitalina Ernestina Godoy y Clara Brugada, aspirante de Morena a la Jefatura de Gobierno.

Así como las ex *corcholatas* Gerardo Fernández Noroña, Ricardo Monreal, Adán Augusto López y Manuel Velasco. ■



Guadalupe Taddei, presidenta del instituto, y la aspirante A. LÓPEZ



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**MILENIO**

PP-8-9

19/02/2024

LEGISLATIVO

